

Espace Roseau Foutue Guerre (****)

Samedi 18 juillet 2015

Quel magnifique et poignant spectacle ! Il évoque un épisode particulièrement dramatique de la Grande guerre. Bien que blessé, en 1916, le commandant Raynal se porte volontaire pour retarder et entraver l'offensive ennemie sur Verdun en défendant le fort de Vaux, avec de faibles moyens, contre les assauts des troupes d'élite allemandes. Du 1er au 7 juin, ses hommes et lui résisteront avec un courage exemplaire jusqu'à l'épuisement de leurs forces, suscitant l'admiration de l'ennemi et du Kronprinz en particulier. L'auteur de la pièce s'est inspiré des carnets légués par son grand-père et du livre écrit par le commandant Raynal. La mise en scène de sa fille Chloé Froget est à la hauteur de la mission qu'elle s'est donnée de rendre hommage à son aïeul et à tous les Poilus : tantôt une guide de musée relate les événements, pièces de collection à l'appui, tantôt trois comédiens interprètent une douzaine de personnages. Cette alternance permet au spectateur de bien comprendre cette sombre mais glorieuse page de notre histoire et de partager les terribles épreuves qu'ont vécues ces personnages héroïques. Les acteurs sont talentueux. Xavier Girard est habité par Raynal, fervent patriote, commandant charismatique et touchant humaniste.

Angèle Luccioni